

«HAZ BANCO»

Una institución bancaria muy del día distribuye entre sus empleados una carta circular sobre la «Forma de conseguir nuevos clientes y ampliar negocio» que no tiene, como suele decirse, desperdicio. Comienza diciendo:

«El nivel de vida de una nación va creciendo en forma continuada y a nuestro Banco hemos de hacerlo crecer del mismo modo, si queremos ser más que una posible presa para quienes no se contentan con mirar el presente y darse por satisfechos, sino que miran hacia el futuro y buscan que ese futuro sea prometedor».

La carta va dirigida a todos los empleados, a quienes se solicita un servicio permanente destinado a hacer prosperar a la empresa. Sigue diciendo así:

Si piensas de esta forma, con fe en el mañana y te entregas a tu labor, cualquiera que sea el escalón en que te encuentres en la empresa, y no solamente en las horas en que forzosamente tienes que justificar tu presencia, sino en cualquier momento del día, tú harás Banco».

Forma de «hacer Banco»:

«Las personas que se relacionan contigo deben saber que perteneces al Banco. Procura hacer gala de ello siempre que tengas oportunidad, ofreciendo al tiempo tus servicios al respecto. En el barrio donde vivas, en la casa donde habites te obligas a una constante relación; pues bien, a través de esa relación puedes y debes hacer Banco».

Explica una serie de procedimientos para la obtención de nuevas cuentas que representan «la continuidad y el progreso» y termina diciendo:

«Vigila siempre qué puede necesitar el cliente. Para ello precisas conocerlo a fondo y en esto se encuentra el éxito de tu actividad. No olvides estas cosas y harás Banco».

CHOFER

para señores de Las Arenas para conducir «Dodge-Dart» y deportivo. Imprescindible buenos informes, persona formal, serio y sabiendo bien su profesión. Debe limpiar el «Dodge» y el deportivo diariamente. Como el trabajo es muy poco en la Empresa del dueño se le encomendará otra serie de trabajos. Como el dueño es constructor, ir con un vehículo a sus obras, a recados y encargos que se le den, por ejemplo puede ser llevar contratos, traerlos y llevarlos al Sindicato al mismo tiempo, con poder del dueño exigir a todos los obreros que lleven el casco puesto, así como mirar que no haya tablas con clavos de puntas en el suelo, los andamios que los coloquen bien, etc. En fin, esto, aunque no lo sepa, no importa, porque no es cosa más que en la oficina le digan cómo tiene que hacerlo. También ciertos recados

CHOFER CON MUCHAS FACETAS

Hace poco publicaba la prensa de Bilbao el increíble anuncio que reproducimos. Como se ve, el chófer que solicitan los señores de buena familia de Las Arenas tiene que saber hacer un montón de cosas para aspirar al empleo, desde traer y llevar contratos al Sindicato hasta mirar que no haya tablas con clavos de puntas en el suelo, en la empresa o vigilar la instalación de andamios por parte de los obreros. Una muestra documental de lo que cuesta entre nosotros ganarse la vida.

CELTIBERIA SHOW

LUIS CARAN DELL

PARA JUERGUISTAS

Un bar de Arzpetúa (Gulpúzcoa) reparte entre sus clientes nocturnos la etiqueta que reproduzco.

ESTOY DE JUERGA

SUPLICO al que me encuentre me lleve a casa

Nombre _____

Dirección _____

Sírvase no golpear la puerta, sino tocar el timbre y esperar que me reciban.

Haga constar a todas mis vecinas que estarán vigilando (sea la hora que sea) que sólo es una pequeño jaqueca pasajera.

CRONICA DE FUTBOL

El estilo de los comentaristas de fútbol, con notables excepciones, es a menudo enrevesado y barroco. El lector profano se queda con frecuencia «in albis» respecto de lo que ocurrió en realidad en el partido. Doy aquí los párrafos de una crónica que es un ejemplo en su género. Se titula «Inconcebible eliminación unionista», y fue publicada en «La Gaceta Regional» a principios del mes de noviembre de este año. Se refiere a un partido entre el Salamanca y el Baracaldo. Dice así:

«El Salamanca es un equipo casi triste, doliente, que se queda a la escucha del relato meliflúo. No le gustan las relaciones épicas. Por eso no corre ninguna aventura, por eso no arriesga, no explora horizontes distintos y se mueve en la rutina, en una simpleza morbosa».

Se trata de una cuestión técnica:

«Se ha discutido mucho del abuso de las técnicas del desequilibrio que puede proporcionar en un individuo en cuanto a

éste se le desborda su capacidad de asimilación».

¿Qué ocurrió en realidad? Ocurrió que:

«Ahí salieron los primeros síntomas de un quehacer equivocado. La rigidez del sistema, la inflexibilidad del planteamiento provocó una situación confusa. Los laterales siguieron como sombras a sus respectivos pares y en la cobertura unionista cundió el pánico al ver cómo los flancos quedaban descubiertos. Tuvo que subir Iñigo y hasta apoyar Amátegui y en ese instante surgió, tan centelleante como una tormenta, el desbarajuste unionista, porque se empezaron a perder las posiciones, porque se naufragó posicionalmente».

Desenlace:

«El gol del empate se veía venir. Era de esos presagios claros de los que nadie duda. Y vino por un fallo descomunal, uno de esos fallos que califican a una zaga, un fallo de una superpoblada cobertura, pero en la que todos ignoraban su misión».

MEMORIZACION POSTAL

Don Luis Sánchez Ordóñez es un Habilitado-Pagador de Correos de Jaén, autor de un método de «Memorización de geografía postal» que distribuye la Mutualidad Benéfica de Correos. El método es de gran interés para los opositores al Cuerpo de Correos y constituye, por lo que puedo colegir del folleto de propaganda de la obra, una maravilla de la Mnemotecnica española. Tan seguro está el señor Sánchez Ordóñez de la eficacia de su método que «formalmente se compromete a devolver íntegro el importe abonado por este sensacional atlas de memorización, si en los diez días siguientes a su recepción el opositor no encontrará notable beneficio con su uso».

El atlas contiene numerosos mapas y viñetas para el estudio «visual» de la geografía de todo el mundo. Pero lo novedoso del método está en que incluye «un centenar de frases memorizadas que

contienen la totalidad de los temas exigidos en el programa». Doy algunos ejemplos del procedimiento. Usted, por ejemplo, opositor al Cuerpo de Correos, no recuerda bien si Asunción es capital del Paraguay o del Uruguay. Pues nada. El atlas le da una frase con la cual usted recordará de qué país es capital Asunción y, además, memorizará las demás ciudades importantes del Paraguay: Villarrica, Caazapa y Coronel Oviedo. La frase es la siguiente:

«Con el paraguas de Asunción la Rica caza pájaros el Coronel Oviedo».

«¿La geografía postal...? Pero si es muy fácil», dice el autor. He aquí cómo resuelve el problema de memorizar las islas griegas:

«Casos de Samotracia leemos en los cuales un negro porto una rueda discreta ca día, pa meterla temporadas en las cicladas bonicas por lo que Corfú le castigará la felonía antes o después».

Frase mágica que contiene a «grosso modo» las palabras tales como Samotracia, Lemnos, Negroporto, Rodas, Creta, Candia, etcétera.

No faltan en el texto frases con hondo sabor ra-

cial. Por ejemplo, al referirse a los países africanos «que figuran en el tema 8»:

«El General da ca tortazo a don Luis (Senegal, Dakar, San Luis) porque se comió una Gamba Baturra (Gambia, Bathurst) que Guinea conocía (Guinea, Conakry) que la leona se le enfrentó (Sierra Leona, Freetow) en la librería de mi novia» (Liberia, Monrovia).

«¿Recuerda usted las poblaciones más importantes de Bélgica?». «Os tiende la bruja un guante (Ostende, Brujas, Gante) con los haberes de la vieja» (Amberes, Lieja).

Finalmente doy un ejemplo español. La provincia de Teruel, que el señor Sánchez Ordóñez resume así:

«La cabra mocha del monte real (Calamocha, Monreal) regaló Santa Eulalia a la mora rubia de Albarracín (Santa Eulalia, Mora de Rubielos, Albarracín) hija del Cald de Valderrobles (Hijar, Alcañiz, Valderrobles) y qué risa cuando montó va con Ali» (Alcorisa, Montalbán, Alaga).

El atlas, al decir del autor, «supone una total y completa garantía de éxito».